

# EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, G. pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Viernes 15 de Octubre de 1937

Núm. 385

Hay que darlo todo a la Patria, desinteresadamente; por eso espera de ti y de manera espontánea, toda la chatarra que tengas.

Un grano de arena aislado, no tiene importancia alguna, pero juntos constituyen montañas. Nuestro grano de arena es la oferta de todos los desperdicios metálicos que tenemos.

## Arriendas, Negares, Lago, Llanes de Parres, Castiello y Ermita de las Nieves, han sido ocupados ayer

### Otros numerosos pueblos y alturas fueron rebasados en el avance

### Dos aviones derribados sobre Gijón Suman 29 los tanques puestos fuera de combate en el frente de Aragón

### Cangas de Onís, víctima preciosa del salvajismo marxista

Cangas de Onís era una de las más ricas y más bellas poblaciones del Principado asturiano, y decíamos era, porque desde el sábado 9 de los corrientes, en que la horda lo evacuó ante el empuje de nuestras

tropas, puede decirse que Cangas no existe. España tendrá que volver a alzar la floreciente población casa por casa y ladrillo por ladrillo. América tendrá que enviar nuevamente su oro para que las fincas y los palacetes de los indios pongan de nuevo en el país su sello moderno, pero siempre quedará, sin que ninguna reconstrucción pueda borrar el estrago moral causado por la más cruel de las barbaries. En Cangas de Onís se han superado todos los procedimientos de destrucción sistemática que los rojos habían empleado en otros pueblos y otros frentes, singularmente en los del Norte. Hasta ahora este morboso afán de acumular ruinas, había culminado en Irún, Amorebieta, Munguía, Guernica y Potes, que pasaban por ejemplos de lo que puede un odio criminal. Pero la destrucción de Cangas de Onís rebasa y supera todas estas marcas. La orden de destruir el pueblo les llegó a los rojos que lo defendían en la tarde del sábado.

tarde, y a primeras horas de la noche se empezaba a cumplimentar.

Dos procedimientos se emplearon: La dinamita y la gasolina. Entre las voladuras e incendios fueron cayendo las casas de vecindad y los bellos edificios públicos. Montones informes de escombros y algunos muros emnegrecidos, es todo lo que queda del Ayuntamiento, del Juzgado, de la Estación, del tranvía de Covadonga, del Hotel Asturias y de la casa donde está instalado el comercio de tejidos más importante de la comarca y que se conocía por la Casa de la Bola. De todo el caserío de Cangas sólo quedan en pie, milagrosamente salvadas, algunas raras edificaciones rodeadas de escombros. La noche del sábado fué en Cangas de Onís una noche danzante; las primeras fuerzas que entraron en el pueblo vieron salir de las ruinas humeantes unos pobres niños de poca edad, que habían perdido a sus familias, evacuadas o muertas, y que vagaban hambrientos por el teatro de la tragedia. Las pobres criaturas no acertaban a hablar; comieron vorazmente el pan que les dieron nuestros soldados, porque hacía muchas horas que el hambre les afligía.

El Generalísimo, que había presenciado en el frente de León el espectáculo de otros lugares, también fría y bárbaramente destruidos, no pudo velar la emoción que le causaba esta región mártir, a la que, cumpliéndose las reiteradas promesas hechas por los más destacados dirigentes de las cuadrillas que aún usurpa el gobierno de Valencia, está reduciendo a un montón de escombros calcinados y a un campo desolado de cadáveres, la barbarie roja al servicio de la anticivilización de Moscú.

### La heroica defensa del frente aragonés

Zaragoza, 14, noche. (Crónica de nuestro cronista de guerra Fernando ORS).

La presión enemiga en el sector de Fuentes cedió anteanoche a hora bastante adelantada, para reanudarse ayer por la mañana. A las once volvían a romper el fuego las baterías rojas con tanta actividad como en el día anterior. No había ninguna duda que los rojos perseguían a todo trance apoderarse del pueblo mártir y heroico, que, a pesar del furor con que los marxistas lo han castigado, se mantiene sereno y firme, con sus casas derruidas y las calles en escombros, barricadas invulnerables contra todo afán de posesión.

Las escuadras de taques rusos, que en guerrilla de unos sesenta se lanzaron contra nuestras trincheras, para asegurar el asalto de los milicianos, de los que ayer tan seguros estaban de su derrota, se nos pasaron más de veinte catalanes y madrileños, que decían que ya estaban hartos de servir de carne de ametralladoras.

El ataque lo volcaron los rojos por los olivares que a la salida de Fuentes dan sombra a las orillas del Ebro. La brigada Lister, que es una de las enemigas que operan en este sector, estaba dispuesta para presentarse en tromba cuando los carros desbordaron la primera línea de nuestras trincheras.

### Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 14 de octubre de 1937:

**EJERCITO DEL NORTE.**—Frente de Asturias.—Sector Oriental.—Nuestras tropas han conseguido su avance, habiendo ocupado una columna los pueblos de Castiello, El Cueto, la Ermita de las Nieves, Zorzales, Nevares, Salaveda, Dueldos, Riterozo, El Canto del Cociño y cotas 321 y 303.

Otra columna ha ocupado la sierra de Tospe, Cosmillón, Aneño, Cedin, Peña Villar, Pico Cajiga, cotas 291 y 216, Arrienda, Lago, Tospe, Arike, Xibano, Llanes de Parres, Parres de Santianes, El Coreno y la Manjota.

Se ha capturado una compañía entera, siendo el total de prisioneros y presentados 267, habiéndose cogido también al enemigo 87 muertos y mucho armamento y material, entre el que se cuenta un tanque ruso con cañón, 10 ametralladoras y más de 350 fusiles. También se ha cogido diverso material ferroviario, incluso locomotoras y un depósito de víveres.

Sector Occidental.—Sin novedades de importancia.

Sector Sur.—En el macizo de Peñalara, que ha quedado ya ocupado totalmente, se han cogido 28 muertos enemigos con armamento. Se han conquistado las posiciones del Cueto y la Majada, donde el enemigo intentó resistir, siendo aniquilado y dejando en nuestro poder más de 200 muertos con armamento, entre ellos varios jefes y oficiales, 70 prisioneros y mucho armamento y municiones.

**EJERCITO DEL CENTRO.**—Frente de Madrid.—Ha terminado el ataque enemigo a nuestras posiciones de la Cuesta de la Reina, siendo rechazado en toda la línea y dejando en nuestro poder un teniente, dos sargentos, treinta y cinco milicianos prisioneros y setenta y seis cadáveres, entre ellos un capitán. Se han inutilizado por nuestros disparos tres tanques rusos.

Frente de Soria.—Durante la noche última fué rechazado un intento de ataque enemigo a nuestras posiciones de Portillejos.

Frente de Aragón.—Sector de Sabiñánigo.—Los ataques enemigos a nuestras posiciones de la Loma de Raspiñ, durante la noche pasada, fueron rechazados, dejando los rojos muchos muertos delante de una trinchera.

Durante el día de hoy continuaron nuestras tropas las operaciones de limpieza, conquistándose alturas importantes.

Otras fuerzas desde las Lomas de Raspiñ, enlazaron con las anteriores.

En un reconocimiento, se han recogido 32 cadáveres enemigos, una ametralladora y varios fusiles.

Sector Sur del Ebro.—Fué rechazado un intento de ataque enemigo, en el que éste empleó ocho tanques, habiéndose pasado a nuestras filas 11 soldados.

Se ha recibido el parte de ayer, en el que se hace constar que el número de tanques inutilizados fueron 29, en lugar de 16, de los cuales quedaron cinco en las proximidades de Mediana y 24 en las de Fuentes de Ebro.

**EJERCITO DEL SUR.**—Se rechazó un intento de ataque del enemigo a nuestras posiciones de Buenavista en el sector de Espiel, y hubo algunos cañones en el frente de Córdoba.

Se han presentado a nuestras filas tres soldados procedentes del campo rojo, con cuatro caballos, tres carabinas, un mosquetón, 400 cartuchos y unos gemelos.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de ayer, en las proximidades de Gijón, fueron derribados en combate aéreo un avión enemigo tipo "Voy" y otro tipo "Curtis".

Salamanca, 14 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Se negaban nuestros muchachos ya que bien se las ha ganado el valiente.

Otros carros quedan humeantes, como los anteriores, en poder de nuestras fuerzas, nueve carros más batidos certeramente por nuestros artilleros y perseguidos por el líquido inflamable, quedan inutilizados. Retroceden los que le seguían, lidiados por la artillería, que les cierra y acosa en su huida. Las explosiones de nuestros proyectiles son como puntapiés, que reciben de lleno en sus elefantíacas peluchas, que al golpe del estampido reculan nerviosos en saltos mecánicos.

### Perfil del día

La reciente captación de un radiograma del gobernador rojo de Asturias al presidente de la Asamblea de la Sociedad de Naciones, hace pensar que se acercan nuevas ferocidades de los rojos, quienes tratan de encubrirlos con una perfidia paralela a su instinto criminal.

Belarmino Tomás hace pretexto de supuestas actuaciones de la Aviación nacional sobre la población civil de Asturias, para llamar la atención del mundo civilizado y asegurar que, si no interviene éste, no responde de lo que pueda ocurrir a los 5.000 prisioneros que hay en las cárceles asturianas, ante la dificultad de contener al pueblo indignado.

El trágico juego de la granjería marxista queda descubierto, puesto que se repiten procedimientos ya seguidos en Bilbao, Santander y en la propia Asturias, para explicar los asesinatos en serie que las mismas autoridades rojas hacen cometer, como si se tratase de una reacción popular ante la destrucción de pueblos enteros, atribuida a nuestra gloriosa Aviación, que jamás se propone objetivos que no sean militares. El caso reciente de Cangas de Onís corrobora que son los rojos quienes incendian y arrasan las poblaciones.

Los crímenes canalescos de los rojos asturianos, como los de otros sectores, son injustificables desde todos los puntos de vista, y van mucho más allá de las monstruosidades que pueda registrar la guerra primitiva y bárbara. Es la España nacional la única que tiene derecho a apelar a la conciencia universal contra los salvajes bombardeos y asesinatos de los rojos, cuya infame conducta contrasta realmente con los métodos humanos y justicieros de nuestro Estado y nuestro Ejército.